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高考选科!"轻松#不是第一位

医患关系要谨防"细节性破坏$

!"#$

信息公开是国企改革的必须
%&'(

)*(

*

骑车!也难

再见!苹果

*)+,

王玉宝

乐梦融

沈月明

叶 红

! ! ! !国务院总理李克强 !"月 #日

主持召开国务院常务会议!听取国

有重点大型企业监事会对央企监

督检查情况的汇报" 会议强调!下

一步监事会要探索推进国企财务

预算等重大信息公开!采取适当方

式!公开监督检查情况!主动回应

社会关切!努力打造#阳光央企$%

这看似很&公文化$的寥寥数

语! 其回应的公众期待要丰富得

多! 戳中的公众心态也复杂得多%

这些年!中国国企特别是央企发展

势头生猛! 在国际上声名鹊起!也

为国家发展作出了大贡献!给老百

姓带来了实在利益% 但即便如此!

一些国企在老百姓心目中!还是不

大受待见% 主要原因!在于不少国

企不够 &阳光$'((名为 &全民所

有$!却对公众遮遮掩掩!百姓难免

心有微词%

现如今!公众对&阳光政府$非

常期待!与此同时!公众对&阳光国

企$的期待也不逊色!因为这涉及

人民群众的根本经济权利) 利益"

上市公司都需要对股东实施信息

披露!人民群众作为&所有人$!理

所当然拥有对国企的知情权"从促

进国有资产保值增值)防止资产处

置的腐败行为角度而言!国企更有

义务接受社会监督"公众呼吁国企

信息公开已有多年!其进入国家相

关规定也有多年" 现在!公众渴望

见到更快)更积极的行动步伐"

不妨看一看当前国企信息公

开的大致现状"早在 $""%年 $月 &

日!国资委就已印发*国有资产监

督管理信息公开实施办法+! 要求

各地国资委参照执行!公开出资企

业生产经营总体情况)国有资产有

关统计信息) 国有资产保值增值)

经营业绩考核总体情况等内容%但

从各地国资委网站反馈看!这一规

定基本只停留于纸面% 当前!除已

上市国企!公众对其他国企的高管

薪酬)利润分配)财务状况!犹如雾

里看花% 近年来一些国企发生的

&天价灯$等新闻事件!以及招投标

黑幕等腐败事件!与一些国企在信

息不公开之下娇惯出的骄奢淫逸

和暗箱操作做派!显然不无关系%

这种现状需要改变%正如一切

权力的运行都离不开阳光!国企的

运行也离不开阳光%党的十八大以

来!党中央雷霆反腐!成效显著%一

个多彩的中国梦! 不止于清明政

治!还有文化繁荣)道德升华!更要

有过硬的经济% 高质量的经济!是

中国梦的内在支撑% 在这方面!国

企使命光荣%我们需要出现一批世

界级的企业!参与国际竞争% 在这

场征程中!国企需要更加矫健的身

段和能力% 而信息公开!正是深化

国企改革的重要一环!是完善现代

企业制度的应有之义!也是让国企

获得这种身段和能力的必经之路%

假如阳光不能早日照进这些国企!

我们如何确保让一个个充满活力

的国企健康上路!迎接更加辉煌的

明天,

! ! ! !开车!还是不开车, 知天易!逆天难%

想象一下!每月仅沪牌就有 '"""

多张投放入市!如果这些车子自己会

头尾排队! 浩浩荡荡地超过了 !&公

里% 尽管如此!还是得一松一紧踩着

油门爬高架!因为班还是要上的%

前几天无车日!听闻交通广播里

宣传 ()*模式 -自行车+地铁+步

行.为健康出行!深以为然/ 于是!也

就购入了一辆自行车寄存在公司!至

少市区里兜兜转转可以靠它了!一辆

普通自行车等价于一箱汽油!堵车的

情况就更不会发生了%

但是!健康的出行方式!就一定

令人安心了么, 实践下来!却还是存

在一点别扭%

一次出行中!车胎被钉子戳出了

洞!推行 !&分钟!没见到一个自行车

摊!倒是路过若干汽车快修店!但拒

绝协助%好不容易在小巷门口找到了

肯帮忙的助动车修理工!工人边修边

开导0&方圆,里早没摊位了! 你也

不看看是什么地段! 马路一放地铺!

城管也要管% 再说!为了三五元耽误

!&分钟% 拜托!下次别来找我% $

另几次出行!是前往几家酒店和

饭店! 保安指挥着汽车车辆各就各

位!却告诉骑车人!酒店)饭店不提供

两个轮子的寄存%

有心地查阅下手机 -..里的交

通软件!同样缺少为骑车人提供服务

的讯息!比如!哪里有修车铺以及哪

里有停车位% 当然! 这些服务性的

-..不会有什么利润!图利的商家是

看不上的%

中心城区行车难) 停车难的困

局!寻觅破解之法不仅需要仰仗高妙

的城市规划! 投入更多的公共交通!

更需要改变出行观%

为骑车人解决一些后顾之忧!投

入不多!方便易行%更何况!翻阅有关

上海街道的水彩图册!街巷里)林荫

道上)街心花园旁!总停放几辆自行

车点缀着街道一景%如果画一幅市中

心的老马路!图里没有自行车!就像

山水画里缺了亭台楼榭%

最后要说! 开饭店的老板都知

道!食髓知味的回头客很重要% 如果

让愿意尝试零排放零污染的骑车人

感到处处掣肘!那么本就慵懒)本就

摇摆的上班族!还是会一拍脑袋0罢

了!我还是开车去吧%

! ! ! !据说! 近期很多女生性情大变!

和男朋友一吵架就摔手机!然后就理

直气壮换 /.01234了% 这当然是说

笑% 不过我的感受很真实!手上的三

星手机电池突然很不经用了!刚刚还

发现边框上有很大一条裂缝!当年喜

欢的 &5&寸屏其实是太大了!/.01234

的 65'寸屏应该是极好的% 这其实是

另一种换机综合征了%

不过我昨天换了台华为手机%

说来惭愧!从用手机开始!杂七

杂八手机用过十几个! 从来没有一

个国产品牌%随大流)虚荣心是一方

面! 对我这样有点点外观控和做工

控的用户来说! 国产手机很长一段

时间只能用&烂$来形容%

欣慰的是!在制造廉价)贴牌手

机! 被洋品牌拥趸们鄙夷嫌弃的同

时!中国本土品牌没有自暴自弃!就

像一次马拉松长跑! 一小部分埋头

追赶的中国企业!跑进了第一集团%

华为是其中的一个%

我们听到过华为工程师加班猝

死! 听到过偏远国家飞机失事机上

有华为的驻外工程师! 听到过华为

在世界通信设备领域攻城掠地!也

听到过他们一年投 7""多亿致力研

发% 感觉华为是中国企业里的模范

生!有追求!有担当%

此前从同事手里拿来华为新款

手机把玩两下!颇有惊艳之感!隐隐

感觉是时候支持国产品牌了% 昨天

打开包装盒!果然不失所望% 极简)

精致)环保的包装!让人感受到华为

已然具备国际化的理念! 至于产品

本身!纤薄大气!做工精良!几个小

时的试用!感觉很不错%

在全球化的和平年代! 支持国

货!显然需要一个明确的理由% 以手

机为例! 此前国产品牌模仿抄袭!偷

工减料!在设计和人性化方面毫不用

心!又如何能赢得客户尊重, 但放眼

今日!华为)魅族)小米)1881)中兴等

一批中国手机制造商十年铸剑!在技

术研发)用户体验)宣传推广方面跟

上国际潮流! 终于推出一批在世界

范围都大受欢迎的产品%这也是&中

国制造$未来的必由之路%

当然!哪怕华为手机!比起国际

超一流企业仍有差距!特别在自主研

发)创意革新方面% 此番买华为手机!

非常看重它用的是自主研发的海思

处理器% 听说比起高通还有一点点不

足!那没关系!买你一个!继续加油%

! ! ! !上海高考综合改革实施方案日

前公布! 其中的重要变化是在考试

科目设置方面明确规定!$"!'年起!

本市统一高考科目不分文理% 报考

本科院校的学生! 可根据高校招生

要求和自身兴趣特长! 自主选择参

加 7门科目的等级性考试%

目前! 不少普通高中为了应付

高考!过早文理分科!导致有的理科

学生缺少人文情怀)情商不高!有的

文科学生缺乏科学素养! 学生的知

识面非常狭窄% 上海高考综合改革

实施方案取消文理分科!是件好事!

它不仅有利于学生全面发展) 夯实

知识基础!提高社会适应能力)岗位

适应能力! 也有利于学校为国家培

养全面发展的创新性人才%

也许会有学生和家长会担心!

实施&高考新政$后!课业负担会不

会加重,心理压力会不会加大,我认

为!这些担忧并没有必要%

首先!是否能够&快乐$地读书!

取决于学生对学习的东西是否有兴

趣!有兴趣就不会感到太大的负担和

压力% 因此!学生应该清楚地了解自

己的兴趣特长!并据此在 4门高中学

业水平等级性考试科目中选择三门!

其他科目只要达到国家规定的基本

教学要求!考试合格即可%

其次!学生不能为了&轻松$!就选

并不喜欢的作为高考总成绩组成科目%

从前些年的情况看! 上海市报考文科

的考生数量偏多!加上文科招生计划

较少! 致使文科考生录取率相对较

低!专业选择面也受到限制% 毋庸置

疑!对于热爱文科)具有文科底蕴的

考生!应该沿着自己钟爱的学术道路

走下去!但如果仅仅是认为文科科目

好读而选择偏文科科目!就应该三思

而后行了% 因为从总体上看!上海市

的文科专业招生计划少于理工科专

业招生计划% 换句话说!选择文科科目

作为高考总成绩组成科目的考生!高

考填报专业志愿的选择面以及录取机

会都会比其他考生小一些%

高考综合改革实施方案还指出!

普通本科院校可根据办学特色和定

位! 以及不同学科专业人才培养需

要!从思想政治)历史)地理)物理)化

学)生命科学 4门普通高中学业水平

等级性考试科目中!分学科大类-或

专业.自主提出选考科目范围!但最

多不超过 7门% 学生满足其中任何 !

门!即符合报考条件% 对于符合报考

条件并达到学校投档分数线的学生!

高等学校可分学科大类 -或专业.提

出优先录取的条件% 由此可见!每个

学校都可能会有不完全相同的科目

报考条件!更可能会有完全不同的学

科专业优先录取条件!对于那些对高

校学科专业还比较陌生的考生和家

长而言!这些信息需要时间消化%

因此!提醒考生和家长!要仔细

研究心仪高校的招生章程! 搞清楚

学校的报考要求以及专业优先录取

条件!做好高中三年的学习规划!同

时! 也希望各高中提供更为精细的

咨询指导!为学生和家长释疑解惑%

（作者为上海大学招生与毕业生就
业办公室主任）
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! ! ! !近日9有网友发帖投诉:称广东

清远市阳山县人民医院收费处工作

人员服务态度差!&见到熟人来到窗

口找她: 没讲明任何理由就让大家

去其他窗口交费! 然后抛下急着交

费拿药治病的一大堆患者走了$%

医院收费窗口的工作人员扔

下排队的患者去找熟人说话聊

天!完全不管患者的排队之苦1医

生面对疼痛难忍的患者! 一边用

手机看电影: 一边慢吞吞地开单

子!完全不顾患者的身体病痛% 从

以上这些患者的抱怨和吐槽可以

看出! 该医院一些医务工作者的

服务态度!似乎已经引起&众怒$%

这种不负责任的服务态度蚕

食患者对医者和医院的信任% 从

某种角度来说! 这种 &细节性破

坏$对医患关系伤害的程度:不亚

于 &看病难看病贵$ 或 &医闹事

件$% 以&医闹$为例!&医闹$当然

会直接加剧医患之间的紧张关

系!但对某个医院来说!&医闹$终

究是小概率事件% 然而!网友发帖

反映的那些&细节性破坏$!可能

每天都会发生%

在&细节性破坏$面前!医护

人员觉得现在的患者越来越难侍

候! 而患者又会觉得现在的医生

越来越没有人情味%最好的解决之

道! 就是医护人员要讲究医风医

德!多点职业精神!而且对待患者

要有耐心)有笑脸!让患者在看病

的过程中有如沐春风的感觉1作为

患者: 则需要对医护人员多点信

任!多点善意% 如果医患双方都能

注意这些细节:对医患关系无疑是

一种&细节性修缮$%（苑广阔 刊今
日新华每日电讯 本报有删节 ）
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